

雀
かく

若き心

集まるところ

5月 (NO2)

茅ヶ崎市立鶴が台中学校校長 山口 茂

令和3年5月6日

ゴールデンウイークも終わり、授業や行事が本格的に始まります。

5月22日（土）に、今年度初めての学校行事の「運動会」を行います。新型コロナウイルスの影響で、例年のような形では行えませんが、規模を縮小し種目も精選するなど感染症対策に十分配慮して実施させていただきます。感染症対策の一環として、保護者の皆様の参観も「1家族2名まで」という形でお願いをさせていただきます。このような状況の中で運動会を安全に実施するために、いろいろとご不便をおかけいたしますが、ご理解とご協力をお願いします。

11日（火）から運動会の練習も始まります。できるだけ練習時間を短縮し、2学年以上が同時に校庭に出ることがないように計画を立てております。ご家庭でも、汗拭き用の大きめのタオルや着替えなどを用意いただけますと助かります。

生徒の皆さんも、運動会を楽しみにしているのではないかと思います。新しいクラスでの初めての行事です。クラスの皆さんで団結して、運動会を盛り上げてください。

何年か前の運動会で、実行委員長の生徒が全体練習の前に「“本番だけきちんとやればいい”ではダメ。練習の時から全力で頑張りましょう。」と言っていました。とても素晴らしいメッセージだと思いました。今回は、どのような運動会になるのか、とても楽しみです。

次に、授業についてです。

コンピュータが発達し、10年後には、今ある職業の多くがロボットにとってかわられるかもしれません。だから、皆さんが大人になったときに必要とされるスキルは、これまでになかった新しい問題に、チームで話しあって“よりよい解決策”を見つけ出していく、発想力やコミュニケーション力なのです。

このような時代の変化に合わせて、学習指導要領も改訂されました。本校も、この改訂に合わせて、授業改善や評価方法の見直しを行っています。

これまで行われてきた、公式に当てはめて答えを求める、年号や大切なワードを暗記したりすることに重きが置かれていた授業から、自分の力で必要な資料を集め、仲間と相談しながら考えや解決方法をまとめていく授業に変えていきます。加えて、一人一台ずつ配られたタブレットを活用した授業も進めています。のために、タブレットの活用方法の職員向けの研修会を4月26日に行いました。私たちが小中学生だったころと現代では世の中の仕組みが変わっているので、授業の方法も全く別なものにしなくてはならないのです。

当然、評価の方法も変わります。昔のテストの点数を合計して順位をつけ成績を出していく“相対評価”から“目標に準拠した評価”に変わりました。そのため鶴が台中学校では、テストの平均点や順位などは出しません。学習指導要領の目標に照らし合わせて評価をしなくてはならないので、小テストを行ったり、レポートを提出してもらったりすることもあります。定期テストの方法も従来のものとは全く違う形になる教科も出てきます。“考え方”をみるとために、記号を選択するような出題方法ではなく自分の考えを論述させるような形をとらざるを得ないからです。

生徒の皆さん、このような、新しい形での授業が本格的に始まります。お家の学習もしっかりと行って、多くのことを授業から学んでください。

1年生の学年行事

4月23日（金）に、1年生が学年行事を行いました。井上 満様を講師にお招きして、ネイチャーゲームを行いました。

スタートは体育館で「じゃんけんゲーム」をしました。“近くの人とじゃんけんをして3勝したら抜けられる”というゲームです。1年生の皆さんはクラスの垣根を越えて、あまり話したことのない人とも和気あいあいと“じゃんけん”をしていました。

体育館で行われたもう一つのゲームは「この人をさがせ」です。“木登りできる人”“ヘビをさわれる人”“流れ星を見たことがある人”など15の質問に当てはまる人を探すゲームです。今までわからなかつたクラスメートの意外な一面を発見できるゲームでした。

その後、校庭に移動して「ネイチャービンゴ」をしました。3人組になり、“ぬけがら”や“キノコ”など、ビンゴカードに書かれた16のお題にあうものを校庭の中から見つけ出すゲームです。どのグループも校庭の隅から隅まで走り回って“チクチクするもの”や“きいろい花”などを探していました。校庭には、1年生の笑い声や歓声が響きわたっていました。

部活動の大会の結果

○4月に行われた部活動の大会の結果です。

野球部

- ・4月17日（土）から湘南大会が始まりました。1回戦はシードで、2回戦は滝の沢中学校と対戦し3-1で勝利しました。3回戦は、鶴沼中学校と対戦し3-1と勝利し3回戦に進みました。

サッカー部

- ・市内大会では、西浜中学校と対戦し両校無得点のまま前半戦を折り返す接戦でした。後半、西浜中学校に1点先制され、残念ながら0-1で敗れてしまいました。
- ・湘南大会の初戦は片瀬中学校との対戦でした。台中の本来のプレーが随所にあらわれ、4-1と快勝を収めました。2回戦では藤沢第一中学校と対戦し2-5で敗れてしまいました。

ソフトボール部

- ・市内大会の1回戦では、梅田中学校と西浜中学校の合同チームと対戦し12-2で勝利し、続く2回戦でも第一中学校に7-5と競り勝ち決勝戦に勝ち進みました。決勝戦では北陽中学校と対戦し1-6で惜しくも敗れてしましましたが、市内準優勝という素晴らしい結果を残しました。

男子ソフトテニス部

- ・市内大会の団体戦では鶴嶺中学校と対戦し0-3で敗れ、続く赤羽根中学校にも0-3で敗れてしまいました。どのペアも最後まであきらめずにボールを追いかけ素晴らしいプレーを見せてくれました。

女子ソフトテニス部

- ・市内大会の団体戦では、赤羽根中に1-2、鶴嶺中に3-0、寒川東中に2-1、第一中に1-2と2勝2敗で予選リーグ3位になりました。
- ・個人戦では、五十嵐・藤川ペアがベスト8、三橋・野村ペアがベスト16に入りました。

男子バスケットボール部

- ・市内大会の初戦で梅田中学校と対戦し、53-81で惜敗してしまいました。この悔しさをバネに、次の大会でリベンジをしてください。

女子バスケットボール部

- ・市内大会の初戦で寒川中学校と対戦し、15-77で負けてしました。第1ピリオドから少しづつ点差が開いていく展開でしたが、下を向かず最後まで相手についていこうとしていた姿は素晴らしいかったです。

女子バレーボール部

- ・4月18日（日）に茅ヶ崎市の総合体育館で市内大会が行われ、梅田中学校に0-2で敗れてしまいました。

卓球部

- ・17日に市内大会の団体戦行われ、男子は7位、女子は決勝トーナメントの初戦で敗退してしまいました。
- ・18日には湘南大会の団体戦が行われました。男子は、予選リーグで、国大付属鎌倉中に勝利したものの秋葉台中に敗れてしまい、決勝トーナメントに進むことができませんでした。女子は、予選リーグで長後中と国大付属鎌倉中に勝利し決勝トーナメントに出場しました。決勝トーナメントでは、茅ヶ崎一中と対戦し惜しくも敗れてしまいました。
- ・24日には市内大会の個人戦が行われ、男子は、1・2年生の部で田中さんが6位、小池さんが7位になりました。3年生の部では関口さんがベスト16に入りました。女子では、1・2年生の部で松原さんと勝俣さんがベスト16に入り、3年生の部で大竹さんが3位、山口さんが8位に入賞しました。